



C Columna

Centralismo que atrasa a las regiones



Ariel Muñoz
Consejero Regional de Los Ríos

Como consejero regional de Los Ríos, he visto de cerca cómo el centralismo puede frenar el desarrollo de nuestras comunidades. La creación de nuestra región fue un paso importante hacia la descentralización, pero la realidad es que aún dependemos demasiado de las decisiones tomadas en Santiago.

En los próximos días, esperamos con ansias el pronunciamiento de los candidatos presidenciales sobre este tema. ¿Qué planes tienen para abordar el centralismo y darle más autonomía a nuestras regiones? Es una pregunta que nos hacemos con mucha preocupación, especialmente en relación a la Dirección de Presupuesto.

La Dirección de Presupuesto es un cuello de bo-

tella que impide que avancemos más rápido en temas urgentes como las listas de espera, la capacitación y el desarrollo social. Los convenios son un ejemplo de cómo el centralismo puede perjudicar a nuestras regiones. ¿Por qué debemos esperar tanto tiempo para que se aprueben proyectos que beneficiarían a nuestra gente?

Como Gobierno Regional y como consejeros regionales, queremos que la descentralización se haga realidad en nuestras doce comunas. Queremos que los recursos lleguen a la gente y que se utilicen de manera eficiente y transparente. Queremos que la fiscalización sea una prioridad para garantizar que los fondos públicos se utilicen para el bien común.

El trabajo que hemos llevado adelante con FOSIS y SENCE es un ejemplo de lo que podemos lograr cuando se nos da la oportunidad de trabajar de manera autónoma. Pero necesitamos más. Necesitamos que el Gobierno Central nos de la libertad de tomar decisiones que beneficien a nuestras comunidades.

Es hora de que el centralismo de paso a la descentralización. Es hora de que nuestras regiones tengan la autonomía que necesitan para desarrollarse y prosperar. Esperamos que los candidatos presidenciales escuchen nuestras demandas y nos den esperanza para un futuro mejor.

¡Es hora de que la descentralización se haga carne en Los Ríos!”